



Ndem France

Lettre d'information n°25

Septembre 2021



Fête des associations
Samedi 4 septembre
de 10 h à 17 h
dans le parc du château de Plaisir.

Les nouvelles de SNF

Nous serons très heureux de vous retrouver à la fête des associations samedi 4 septembre de 10 h à 17 h dans le parc du château de Plaisir.

Vous nous trouverez sur le stand n°6 à l'emplacement du boulodrome. Nous pourrons échanger sur les projets de l'association, vous pourrez réadhérer si vous ne l'avez pas encore fait et vous pourrez consulter le livre anniversaire des 10 ans de l'association. Si vous ne l'avez pas encore acheté, c'est vraiment le moment de le faire !



Hélène Gérard, Bernard Fert

Histoire de dix ans de solidarité avec le village de NDEM au Sénégal

Association Solidarité Ndem France

Le livre des 10 ans

Ils en parlent le mieux !

Quelques messages reçus qui nous ont fait très plaisir :

« J'ai lu et relu le livre. Félicitations et bravo vraiment ! Quel boulot ! J'avais des questions et ce livre répond à tout ! »

Odile Morin

« Le livre est très intéressant et nous apprend beaucoup de choses ! C'est une très belle aventure, en partenariat avec des personnes du pays. »

Catherine Domergue

« Félicitations pour le livre ! tout bien : le plan, l'illustration, et le beau baobab de la page de couverture »

Dominique Odam

« Merci pour le livre sur les dix de SNF. Il est super et superbe : bravo ! Et quel travail ! »

Véronique Accolas

« J'ai lu avec plaisir et intérêt votre livre sur le village de NDEM. Il est agréable à regarder et surtout très instructif. Beau travail de pédagogie. Bravo à tous pour cette réalisation. Encore de grands projets pour votre association »

Annie Claude Chuzel Marmot

« Une très agréable récompense d'enfin tenir dans les mains le livre sur lequel nous avons passé beaucoup de temps. Je trouve que c'est une belle réussite. Bravo à toute l'équipe. Je lui souhaite beaucoup de succès auprès des adhérents et de tous les sympathisants »

Corinne Fert (a coordonné l'équipe des lecteurs et participé à la relecture)

« Votre démarche m'a beaucoup impressionné, tant en ce qui concerne le travail de qualité que vous avez démontré pour cet ouvrage, et l'idée qui est excellente pour visibiliser les projets soutenus pour des partenaires et amis. Bravo pour cela ».

Vincent Delorme, président de Solidarité Ndem Genève

« Je vous accuse bonne réception du livre des 10 ans ! Un grand bravo, je sais à quel point cela demande du temps, de la relecture ce type d'ouvrage »

Anne Lise Spillmaecker, chargée de mécénat à la fondation Bel

« J'ai récupéré l'exemplaire des 10 ans de Ndem que j'ai pu lire ! Un immense bravo pour ce super livre qui est une magnifique initiative et aussi bravo pour le travail accompli sur cette décennie d'amitié ! »

Anne Calvel, coordinatrice Sénégal à ID (Initiative et Développement) qui intervient à Ndem

« Je me réjouis de découvrir votre livre commémoratif qui a une vraie valeur sociale. Celle de laisser enfin une trace des soutiens et investissements engagés par SNF auprès des populations. Ces écrits me paraissent très précieux aussi pour vos partenaires car il met en valeur l'investissement endurant de l'association et son éthique...mais surtout pour les villageois. C'est pourquoi il me semble important que cette mémoire soit à disposition d'élèves et d'instituteurs. C'est pourquoi je vous envoie un don de 50 € afin que 4 livres soient mis à disposition de ces populations selon vos choix (dispensaires, mairies, bibliothèques) »

France Bertolini (adhérente à SNF dès l'origine et amie de Ndem depuis 30 ans).

Les nouvelles de Ndem

-Au collège, les ordinateurs envoyés par Pierre Sayet (adhérent à SNF) sont maintenant installés dans une salle aménagée par le conseil départemental. Les élèves pourront être initiés à l'informatique à partir de la rentrée.

- le projet maraichage (case des tout-petits et école élémentaire) ne se fera pas dans les deux écoles. Ce projet n'est pas assez solide et ne semble pas pérenne. Une réorientation est en cours d'étude pour installer le maraichage ailleurs dans le village.



-Rapport de Mamoune (notre correspondant) reçu en août :

Ecoles :

L'année s'est bien terminée à la case des tout-petits, une fête de fin d'année a été organisée le 9 juillet avec les enfants.

Les vacances des élèves de l'école primaire ont commencé aussi en juillet, une belle fête aussi a été organisée pour les élèves. Les résultats du certificat de fin d'étude ont donné 15 admis sur près de 40 élèves. Ces résultats sont bons par rapport à l'année passée.

Pour le collège, sur 53 élèves répartis dans deux classes de troisièmes, 13 ont été admis à l'examen du brevet des collèges et 22 ont dû passer le second tour. (Les résultats définitifs ne nous ont pas été communiqués).



Keur Potié

Depuis les premières pluies, les femmes de Keur Potié ont commencé les grands travaux champêtres. Elles ont préféré ne pas mettre de salade dans le champ (très compliqué avec la pluie) mais plutôt de planter des variétés locales : de l'arachide et du niébé(haricot) pour entretenir le champ. Cette année les citronniers ont bien commencé à produire.



Maraichage

Le 11 juin, le jardin Faune et Flore et la case des tout-petits ont accueilli pour une journée les enfants de la case des tout-petits de Babagarage (un village près de Ndem). Une visite a été dirigée par Cheikh Ngom, les enfants étaient très contents.

Grâce à la fondation Yves Rocher, l'ONG prévoit dans les semaines à venir un reboisement dans le dispensaire de Ndem, dans les deux écoles (primaire et collège), dans le maraichage et dans le Daara. Le jardin faune flore se consacre aux cultures locales : niébé et arachide, pendant l'hivernage (saison des pluies en été). Profitant des nombreuses pluies, la pépinière est devenue plus verte. Ils ont plusieurs variétés de fleurs et d'arbres à proposer à la vente : des ombragés et des fruitiers.

Le groupe Eco-jeunes solidaires

Composé de Mamoune, Cheikh Ngom et Aicha Sy, il a organisé une journée de sensibilisation avec les jeunes de la croix rouge de Ndem sur le thème : La consommation responsable (mieux acheter, mieux consommer, mieux jeter).

Une activité très intéressante marquée par de nombreux échanges.



Adhésions

Si vous ne l'avez pas encore fait, n'oubliez pas de **réadhérer pour l'année 2021**. Le montant de l'adhésion/ réadhésion reste fixé à 10€. Si vous le pouvez, merci de compléter par un don en cette période difficile..

- ◆ **Vous pouvez envoyer un chèque** à notre trésorière **Marie George SY, 465 chemin du Groslier n°26- 69210- l'Arbresle**, accompagné du bulletin d'adhésion ci-joint ou à notre présidente **Hélène Gérault, 8 allée Jean-Baptiste Carpeaux, 78370 Plaisir**
- ◆ ou encore régler par le biais de Helloasso
[Adhésion 2021 \(helloasso.com\)](https://helloasso.com)
Vous obtiendrez directement le reçu fiscal correspondant



Soutenez Notre Action

Merci de nous aider par votre adhésion ou votre don

Prénoms /

Noms /

Adresse

Courriel 1

Courriel 2

Téléphone

(Pour un couple remplir les 2 prénoms, noms, courriels)

Je renouvelle mon adhésion / J'adhère à l'association Solidarité Ndem France.
Adhésion annuelle: 10 € Adhésion couple: 20 €

Je souhaite soutenir l'action de l'association en faisant un don de:€ *

Je suis disposé à participer aux activités de l'association oui non

Ci-joint mon règlement de € par chèque libellé à l'ordre de : **Solidarité Ndem France** **

Ou je souhaite effectuer un virement, contacter Hélène Gérardt : helenegerault91@gmail.com

Fait à, le/...../ 20.....

Signature

* Un reçu fiscal sera envoyé pour le cumul annuel des dons

** Chèque à envoyer à la trésorière : Marie-George SY, 465 chemin de Groslier , N°26, 69210 L'Arbresle
Ou à la présidente : Hélène Gérardt, 8 Allée Jean-Baptiste Carpeaux, 78370 Plaisir